
私は大和商工会議所

で広報委員会に所属して

います。普段は会員向け

となる広報誌についての

検討などが主となってお

ります。この委員会で今

年は、大和商工会議所

が３０周年ということで、

商工会議所で使われている【たくみのかみ】というキャ

ラクターの着ぐるみを作成しております。それが、１１

月９日・１０日に開催される産業フェアでお披露目す

る予定となっております。９日の土曜日は、当クラブの

奉仕活動である映画観賞会となっておりますので、１

０日の日曜日にお時間ある方はお披露目となる【たく

みのかみ】見学にお越しください。

産業フェアには多くの人の出が予想されていますの

で、【たくみのかみ】の着ぐるみを知ってもらえるいい機

会だと思っております。認知度を上げていくことがとて

も大事なことなので、今後の委員会では、産業フェア

以外でどのようにこのキャラクターを広げていくか話し

合われる予定です。

認知度を上げるということについては当クラブにも

言えることなので、今日は、広報について少しお話し

ていきたいと思います。私のような小さな会社では存

在しませんが、少し大きな企業になると広報部や宣

伝部のような専門の部署を置いたりしていますね。

私が FMやまと に関わらせていただいたときに担

当部署が広報部だったりしましたけど、私の会社では

そんなものはないので、そもそも広報の仕事って何だ

ろう？と思うことがありました。このこともあり代表を預

かってから、ラジオのことだけでなく広報についても少

し学びました。

自社の活動や商品をマスコミや消費者にPRする社

外広報、社外の情報や社内報などを使い自社の人

たちに伝える社内広報、他にも採用広報だったり危機

管理広報など細かく分けるといろいろと有りますが、認

知度の向上を目指すためには、というところに絞りたい

と思います。

広報の主要な仕事は「企業の活動や商品を、新

聞や雑誌、テレビやラジオ、更に今主流のインターネッ

トなどを通じて消費者に伝えること」です。対マスコミと

いうイメージがありますが、それは少し違い、その先に

いる消費者に対して発信するのが、本来の役割だとい

われています。

そもそも広報と宣伝の違いは何でしょう？何となく

わかっていることだと思いますが、広報と宣伝は似て

いますが少し違います。自社の情報をメディアに紹介

してもらうという意味では同じですが、その方法が違い
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【 本日のプログラム 】 10月10日 第３回クラブ協議会 「ガバナー公式訪問」 佐々木 辰郎 ガバナー

【 次回予告 】 10月20日 「第２７８0地区 地区大会」 会場 大和市文化創造拠点シリウス

【 第2137回例会】 令和6年10月3日（木） 【 SL 】 野口 宏 君 【 司会SAA 】 阿萬 正巳 君

【 斉唱 】 「君が代」 「四つのテスト」 【ゲスト】 能勢 健一 様（厚木県央RC）

会員数 出席者 出席率 前々回修正 出席免除 欠席者 4名(敬称略)

24名 19名 82.61% 73.91% 1名 後藤、原嶋、池澤、板垣

会長の時間 中村 友彦 会長
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ます。

宣伝は自分たちでプランを練り、お金で媒体の広

告枠を買い、企業側が言いたいことを伝えたい形で発

信します。テレビＣＭなどは話題になりやすく、インパク

トも大きいです。このようなことからも宣伝は即効性が

あるとよく言われます。

対して広報はじわじわと広がりを見せるようなもので

す。広報はメディアの記者など第三者を通して情報を

発信することになります。なので、自社の望んでいると

おりに取り上げてもらえるとは限りませんし、それ以前

に取り上げてもらうまでが大変です。たとえば、１冊の

雑誌だけに取り上げてもらったとしても、なかなか話題

にはなりません。そこで、取り上げてもらうメディアを少

しずつ増やしていったり、インターネットを使って口コミ

で広げてもらったり、じわじわ話題を世の中に浸透して

いくようにします。広報はお金を使わず制約の多い中

で、緻密な戦略と創意工夫が必要とされる仕事と言

えます。

話題を取り上げて貰うために、メディア関係者へニュー

スリリースで自社の情報を送ったり、なんてこともあっ

たかもしれませんが、２０年前ぐらいから担当者はほと

んど読んでいない状況みたいです。その担当者の下

に送られてくるリリースの数を考えてみたら当然かもし

れません。

そして、インターネットの普及により、今までのような

一方通行の宣伝も効果がなくなってきました。そこで、

世の中の空気をつくる、消費者に気づきを与えて、買

う理由を生み出そうという、戦略ＰＲが出てきました。

たとえば、インフルエンサーを大勢イベントに招いてプ

ロモーションをしたり、店頭で販売キャンペーンをしたり、

どれをするにしてもお金がそれなりにかかります。中小

やベンチャー企業では難しい戦略というのが現状です。

それでも、ニュースリリースを読んで貰える方法は

有ると言います。手っ取り早いのはメディア関係者と

人脈をつくることです。そして、その内容にも工夫が必

要となって、更にストーリーづくりが大切になります。そ

のストーリーづくりには業界全体のトレンドを語れるのは

勿論、自社に対する熱い思いのような熱量が必要で、

自社の強み、社員のことや社内環境のことまでもPR

材料とするべきだと言われます。

ロータリークラブでは、このようにテレビや新聞など

のメディアに対してのことについては国際ロータリーや

地区に任せるとして、お金をかけず自分たちで先ずで

きそうなことに、今、主流となってきているSNSの活用

があります。そこから、どこかメディアに拾ってもらえれ

ば儲けものだと思います。

我がクラブではまだSNSの活用がされていませんが、

今後、検討が必要だと思われます。投稿に関しては、

我がクラブの体温が伝わり親しみやすい投稿が適して

いると思われます。そのために、大和中クラブの会員

をアピールし、より親しみ易くすることも一つです。

また、先日地区ゴルフ大会の後の当クラブでのゴ

ルフ反省会の時に、奉仕活動で当クラブの会員だけ

でなく参加された方々に大和中クラブをフリー素材と

し、共通のハッシュタグを入れどんどんSNSにアップし

ていただくのが良いのではないかと話が出ました。これ

も大切なことだと思いました。

今後、大和中クラブ公式のSNSアカウントを持つだ

けではなく、各種SNSの個人アカウントを現在お持ちの

方みんなで、同じタイミングで、共通のハッシュタグを

使い投稿し当クラブの認知度を上げていくのはどうで

しょう。

【ポリオプラスソサエティ入会】 辻 彰彦 君

【地区大会記念親睦ゴルフコンペ ニヤピン賞】

野口 宏 君

①10月のRレートは1ドル142円です。

②10月26日（土）「第1回地区補助金説明会」が開

催されます。

③第53回ロータリー研究会に先立ち、ステファニーRI

会長をお迎えし、12月11日（水）に「チャリティーディ

ナー」を開催いたします。

④第58回神奈川県ロータリアン親睦テニス会のご案

内が届いております。

⑤新会員の集い開催日日程変更です。2025年2月

11日（火・祝）に変更になります。
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⑥１１月１６日(土)開催、社会・国際奉仕委員長セミ

ナーのご案内が届いております。

⑦11月30日(土)開催、職業奉仕「卓話セミナー」の

ご案内が届いております。

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 黒坂 毅 委員長

会員誕生日 小栁 智裕 君 10月4日

板垣 克浩 君 10月5日

結婚記念日 岸 幸博 君 10月7日

「My Rotaryの世界」

地区クラブ管理運営委員会

副委員長 能勢 健一 様
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能勢 健一 様（厚木県央RC）

本日、My Rotaryの卓話をさせて頂きます。つたな

い話ですが、どうぞよろしくお願い致します。

中村 友彦 会長、新村 千成 直前幹事

能勢様、ようこそお越し頂きました。本日の卓話よ

ろしくお願い致します。

石川 達男 君、入江 公敏 君、土屋 大輔 君

地区クラブ管理運営委員会能勢様、本日の卓話

よろしくお願いします。楽しみにしております。

大根田 裕志 君

地区クラブ管理運営委員会副委員長能勢健一

様、本日の卓話よろしくお願い致します。

黒坂 毅 君

地区クラブ管理運営委員会副委員長能勢様、本

日の卓話よろしくお願い致します。

橋本 日吉 君

会員誕生日小栁会員、結婚記念日岸幸博会員、

おめでとうございます。

小栁 智裕 君

誕生日のお祝い頂きましてありがとうございます。6

5歳になります。今後とも若く、楽しく、健康な一年を

おくります。

辻 彰彦 君

本日は地区クラブ管理運営委員会の能勢副委員

長にお越し頂きました。マイロータリーの世界のご紹

介をして下さいます。何卒宜しくお願い致します。

野口 宏 君

地区クラブ管理運営委員会能勢副委員長、よう

こそ大和中クラブへ。マイロータリーの分からないこと

がいっぱいです。よろしくお願いします。

岸 幸博 君

結婚記念を祝っていただきありがとうございます。

スマイルボックス 横澤 高太郎 委員 本日 ￥13,000 累計 ￥１７０，０００


